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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 伊 佐   強 P1 

3月 14日（木） 

２ 藤 山 勇 一 P4 

３ 屋富祖   功 P6 

４ 知 花   圭 P8 

５ 宮 城   浩 P9 

６ 上 地   崇 P12 

3月 15日（金） 

７ 小 谷 良 博  P14 

８ 諸見里 宏 美 P15 

９ 仲 吉 信 勝 P19 

１０ 前 宮 美津子 P21 

１１ 栄野比 和 光 P25 

3月 18日（月） 

１２ 新 里 和 也 P27 

１３ 喜友名 秀 樹 P29 

１４ 新 里 治 利 P31 

１５ 桑 江 直 哉 P32 

１６ 阿多利   修 P35 

3月 19日（火） 
１７ 伊 禮   悟 P37 

１８ 當 山 全 克 P40 

１９ 嵩 元 直 萌 P43 

２０ 大 城   隼 P47 
3月 21日（木） 

２１ 新 屋   勝 P49 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

１．久保田公民館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．エイサー会館について 

 

（１）久保田公民館敷地借用期間満了に伴う、公

民館敷地利用について以下で伺う。 

 ①平成 28年 10月 25日付で、久保田自治会よ

り島袋幼稚園跡地への久保田公民館建設用

地利用要望書について、第 426回質問にて、

島袋幼稚園跡地については、学校給食センタ

ー第 1調理場基本構想において、当該敷地の

活用と教育部長答弁がありましたが、基本構

想はいつ頃できるのか伺う。 

 ②第 379 回質問にて、久保田自治会区域内に

市の所有地があれば、関係部署と公民館等の

建設が可能かどうか検討と、市民部長答弁が

ありましたがその後の進捗状況を伺う。 

 ③地域住民主体である自治会の拠点である公

民館、また、社会教育の場であり、生涯学習

の場でもある公民館に対する教育部、市民部

の認識を伺う。 

 

（１）こどもの国について以下で伺う。 

 ①令和 5年度の来園者数を、通常来園者数、サ

タ ZOOナイト（7月 22日～8月 26日開催）

来園者数、夜の動物園（10月 1日～10月 30

日）来園者数を伺う。 

 ②令和 5 年度の来園者見込み数に対する達成

率を通常来園者で伺う。 

 ③第 426回質問に対し、「沖縄こどもの国の夜

間開園につきましては、（中略）必要人員を

把握するため、年度実証実験を行い」と企画

部長の答弁について、実証実験の結果を伺

う。 

 ④夜の開園時の新規コンテンツ・飲食場等の数

を伺う。 

⑤こどもの国エリア内への宿泊施設誘致の進

捗状況を伺う。 

 

（１）エイサー会館について以下で伺う。 

①エイサー会館の観光客来館の数値目標は約 2

万 6,000 人と伺っておりますが、1F・2F の

来館者数と、目標来館者数の達成率をそれぞ

れで、令和 3年度から令和 5年度で伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

建 設 部 長 

教 育 部 長 

指 導 部 長 

消 防 長 

 

 

３．エイサー会館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光（宿泊施設）につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．防災について 

 

②エイサー会館主催イベント数を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

 ③エイサー会館の設置目的に、エイサーに関す

る文献や研究資料なども収集とあるが、令和

3年度から令和 5年度の資料収集数を伺う。 

 ④エイサー会館の当初予算歳出額を、令和 3

年度から令和 5年度で伺う。 

⑤エイサー会館常駐スタッフ数を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

 ⑥エイサー会館条例の一部改正について現状

を伺う。 

 ⑦エイサー会館指定管理について現状を伺う。 

 

（１）観光（宿泊施設）について以下で伺う 

 ①沖縄市の主要ホテル数と、年間総収容人数

を、令和 3年度から令和 5年度で伺う。 

 ②主要ホテル宿泊観光客数を、令和 3年度から

令和 5年度で伺う。 

 ③担当部局は、企業誘致重要対象業種として、

宿泊施設等の観光関連産業と掲ますが、沖縄

市にはあと幾つホテルが必要か伺う。 

 ④2023年 9月 14日付けの沖縄タイムスに「観

光客の人流 可視化」とあり、沖縄市の沖縄

アリーナが紙面上で 1 位となっておりまし

たが、「このおきなわ観光地域カルテ」を活

用してどのように観光施策に反映させるか

伺う。 

 

（１）マンホールトイレについて以下で伺う。 

①指定緊急避難場所である公園への、マンホー

ルトイレの現状を伺う。 

②指定緊急避難場所（小・中学校の運動場等）

へのマンホールトイレ設置計画を伺う。 

③指定緊急避難場所（公園・学校）の、マンホ

ールトイレ設置は誰が行うか伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

総 務 部 長 

建 設 部 長 

教 育 部 長 

指 導 部 長 

消 防 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

５．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．学校現場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．給食費について 

 

（２）自主防災組織について以下で伺う。 

①防災資機材の更新や修繕等についての考え

を伺う。 

 ②自主防災組織がコロナの影響で活動を停止。

活動再開に向けての担当部局の取り組みを

令和 4年度、令和 5年度で伺う。 

 

（３）消防について以下で伺う。 

 ①救急出動件数を、令和 3年度から令和 5年度

で伺う。 

 ②国の示す消防力の整備指針から算定した基 

準数と充足率を伺う。 

 

（４）災害時について以下を伺う。 

 ①祝日・土日・夜間に災害が起こった場合、指

定避難所である小・中学校の体育館等の鍵の

解錠を伺う。 

 

（１）学校現場について以下で伺う。 

 ①児童生徒の登校開始時間を伺う。 

 ②職員の業務開始時間を伺う。 

③小・中学校職員の時間外勤務を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

④教職員未配置数を、令和 3年度から令和 5年

度で伺う。 

⑤産休・育休・メンタル不調での休職数をそれ

ぞれで、令和 3年度から令和 5年度で伺う。 

 ⑥メンタル支援が必要な職員への対応を伺う。 

⑦労働環境改善についての見解を伺う。 

 

（１）給食費について以下で伺う。 

①給食費半額助成について当局の見解を伺う。 

②食材費助成について当局の見解を伺う。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

１．防災減災対策について 

 

 

 

 

 

 

２．持続可能なまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．こども施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．健康福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツ振興について 

 

（１）災害時の避難所について 

 ①本市の避難所運営について伺います。 

 ②今後の地域防災計画について伺います。 

 ③女性、高齢者、障がい者、乳幼児のいる世帯

などへ配慮した避難所運営について伺いま

す。 

 

（１）人口減少と少子高齢化について 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②国立社会保障・人口問題研究所が公表した将

来推計人口への本市の見解について伺いま

す。 

 ③医療、介護、子育て、教育などの社会保障サ

ービスを安定的に取り組む本市の対策につ

いて伺います。 

 

（１）児童館整備について 

 ①本市の児童館設置の方針、概要などについて

伺います。 

 ②児童館の予算の推移について伺います。 

 ③今後の整備計画や運営について伺います。 

 ④整備に向けた本市の課題について伺います。 

 ⑤沖縄こどもの国などを活用する総合的な児

童館整備は検討可能か伺います。 

 

（１）女性特有の健康問題について 

 ①本市の相談体制について伺います。 

 ②乳がんや子宮頸がんなどへの対策について

伺います。 

 ③検診受診率の課題について伺います。 

 

（２）産婦人科など医療機関との連携について伺

います。 

 

（１）（仮称）アーバンスポーツパークについて 

 ①事業の現状について伺います。 

 ②令和6年度の取り組みについて伺います。 

 ③今後の方針について伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

６．建設行政について 

 

（１）沖縄自動車道インターチェンジについて 

 ①（仮称）池武当IC・沖縄南IC・沖縄北ICの

整備などについて伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（２）中部東道路について 

 ①事業概要などについて伺います。 

 ②本市の取り組みについて伺います。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

１．能登半島大地震からの教

訓について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．美里公園のゴムチップ舗

装について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．おきなわマラソン運営に

ついて 

 

（１）能登半島大地震災害から防災・減災の観点

で本市が教訓や課題とすることはどのような

点があるか伺う。 

 

（２）能登半島大地震規模の地震が沖縄近海で発

生した場合の津波の高さと被害の想定を伺う。 

 

（３）避難所と避難棟など指定場所を伺う。 

 

（４）災害救助犬（レスキュードッグ）について 

 ①災害救助犬の認識について伺う。 

 ②災害救助犬の活動と災害時の活躍の事例を

伺う。 

 ③災害時や訓練の災害救助犬活用の協定を結

べないか伺う。 

 

（１）供用開始から何年経過しているか伺う。 

 

（２）ゴムチップ舗装が経年劣化し、完全に剥離

や摩耗、さらには下地のコンクリートとの段差

があるが、想定される危険性を伺う。 

 

（３）美里公園は近隣公園として、住民をはじめ

他地域からも朝・夕と利用者が非常に多く、人

口も美里地域は市内でも最も多い地域です。も

ちろん納税額も多いと思いますが、住民が気持

ち良く利用できるように早期に改修すべきだ

と思うが、市長の見解を伺う。 

 

（１）運営費について伺う。 

 ①直近の運営費を伺う。 

 ②収支を伺う。 

 ③エントリー代金の内訳を伺う。 

 ④有償ボランティアはどのような方々か。ま

た、費用を伺う。 

 ⑤経済効果を伺う。 

 ⑥エントリー代金が高いとの声が多いが、見解

を伺う。 

 ⑦低所得者や学生等のエントリー代金を助成

できないか見解を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

３．沖縄マラソン運営につい

て 

 

 

 

 

４．令和 6 年度施政方針につ

いて 

 

 ⑧来年度は第30回の記念大会ですが、企画を伺

う。 

 

（２）出場者の救急搬送状況を伺う。（過去を含

む） 

 

（１）P12 放課後の居場所づくりについて 

 ①小学校の敷地において、多様な体験活動およ

び学習支援の実施について内容を伺う。 

  ア．小学校の敷地とは教室や運動施設のこと

か伺う。 

  イ．市内全小学校が対象か伺う。 

  ウ．これまでに中学校区内に児童館を建設し

た所の小学校も対象か伺う。 

  エ．多様な体験活動および学習支援とは、各

小学校の教室や運動施設を使っている文

化系、スポーツ系クラブチームも対象か。

また、そのクラブチームの専門スタッフに

は手当等が発生するのか伺う。 

 ②自治会等に専門スタッフを配置とあるが、内

容を伺う。 

 ③自治会区域の中学校にまだ児童館を建設し

ていない所には児童館を建設しない考えか

伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

１．教育行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

３．マルチフィールド沖縄に

ついて 

（１）小中学校の給食費について 

 ①物価高騰が継続している中で、保護者の置か

れている経済状況をどのように捉えている

のか。 

 ②小中学校、各々の給食費未納金額及び未収率

はいくらか。 

 

（２）部活動の地域移行 

  昨年実施された部活動におけるアンケート

調査結果を伺う。 

 

（３）部活動費の助成について 

 ①部活動にかかる平均的な月額費用はいくら

か。 

 ②施政方針演説 p14 において「青少年のスポ

ーツ活動の促進につきましては、県外大会に

参加する児童生徒の派遣費助成を拡充する

とともに〜』とあるが、拡充金額とその範囲

を伺う。 
 

（１）防災行政について 

これまで災害時、避難所設置された際に女性

職員は配置されていたのか、いなかったのか。 

また防災、危機管理担当部局に女性管理職、

女性職員はいるのか伺います。 

 

（１）沖縄モーターショーに関して 

 ①昨年 11月に開催された沖縄モーターショー

の趣旨 

 ②当該イベントについて 

  ア．目標人数に対する来場者数の実績 

  イ．出店業者数 

  ウ．評価を伺う 

 ③「沖縄モーターショー2024」について 

  ア．どのようなコンセプトで実施を考えてい

るのか 

  イ．各メーカー、業者へ連携、協力は取れて

いるのか 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．総務行政及び環境行政・

健康福祉行政について 

 

（１）これまで幾度となく、本庁舎での全面禁煙

について、特定屋外喫煙場所の検討や、屋外分

煙施設等の整備含め質問を通じ「望まない受動

喫煙」「健康増進」を大前提に様々な観点より

ご提案等を行ってまいりましたが、今回もこれ

までの質問及び答弁含め整理確認させていた

だきながら、お伺いいたします。 

 ①令和元年 7 月より実施することになった庁

舎内全面禁煙（駐車場含め敷地内全て）です

が、その際一定条件を満たせば特定屋外喫煙

場所の設置可能については把握していたか

伺う。 

 ②庁舎内全面禁煙を実施するに当たり来庁者、

職員への事前告知はどのようにされたか伺

う。 

 ③庁内アンケートを行ったようですが、いつ、

どのように、内容については具体的に、そし

てアンケート結果を踏まえ、どのようにして

いくのか伺う。 

 ④本市たばこ税の動向より、令和元年度よりの

歳入総額と、令和 6 年度は当初ベースを伺

う。 

 ⑤本市市税の要でもある法人税を上回ってい

たたばこ税歳入の時期はいつか伺う。 

 ⑥沖縄県全体の令和 5 年度たばこ税歳入と本

市を除いた県内 10市の同年度のたばこ税歳

入を伺うとともに、歳入先についても伺う。 

 ⑦毎年末に政府閣議決定され、翌年度に繋げる

税制改正の大綱があり、総務省自治税務局よ

り各都道府県及び指定都市（人口 50万人以

上の市）へ事務連絡として送付されるようで

す。また、総務省の HPへは掲載されている

ようですが、把握されているか伺う。 

 ⑧「令和 6年度地方税制・地方税務行政の運営

に当たっての留意事項について」より示され

た「屋外分煙施設等の整備の促進」と明記さ

れておりますが、本市において一般会計の歳

入財源であるたばこ税を活用しての喫煙マ

ナーの向上、健康増進と様々な観点からの方

針策定を行うべきと考えますが、いまだ無策

ですか伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．総務行政及び環境行政・

健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

⑨たばこと肺がんの因果関係より、望まない受

動喫煙からの認識について伺う。 

⑩本市または沖縄県の肺がんの罹患状況の動

向及び肺がんの治療費動向について伺う。 

⑪様々な背景のもとストレス性疾患の動向に

ついて、どのような認識を持たれているのか

伺う。 

 ⑫将来の肺がん罹患状況やがん全体の状況か

らすると、2人に 1人がとの注意喚起や啓発

を行っており、そのような啓発活動を新たな

時代として捉え、今後の公的医療費抑制に繋

げ、課題共有、改善の発信拠点づくりとして

の考え方がないのか改めて伺う。 

 ⑬路上喫煙防止条例を中心市街地や本庁舎周

辺と行っていく考えはあるか伺う。 

 

（１）昨年 10月 10日～本年 1月 31日までの期

間で実施された、本市独自の全市民型支援の経

済対策支援とした「沖縄市エイサー商品券」に

ついて。 

 ①今回のエイサー商品券の内訳及び詳細につ

いて伺う。 

 ②エイサー商品券の発送方法と、市民の皆さん

の手元に届かなかった場合の対応や想定さ

れる課題についての支援内容について伺う。 

 ③エイサー商品券が使用（利用）できる登録店

は何店舗だったのか。また、応援券、共通券

の 2種類になった経緯について伺う。 

 ④エイサー商品券の応援券の執行率、共通券の

執行率について伺う。 

 ⑤告知について、開始前、開始、期間途中、期

間終了前と市民への案内と登録店への案内

について伺う。 

 ⑥今回の沖縄市エイサー商品券の課題は。また

その課題解決に対する考え方について伺う。 

 

 

 

 

 

 



11 

 

議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．経済対策支援について 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．健康福祉行政について 

 

（１）まだまだ続くアフターコロナからの脱却、

物価高、働き方と行政としてでき得る経済対策

支援を引き続き行っていくべきと考えます。本

市独自の支援策に繋がる第 13弾へと提唱しま

すが、見解を伺います。 

 

（１）昨今のキャッシュレス化や急激な日経平均

株価の上昇、円安の影響、時代の変化に伴う各

種金融商品の運用並びに活用による将来不安

の緩和と利用増加の傾向にあると思われます。 

  また、日常においては、スマホ決済の活用と

ますますキャッシュレス化による利便性向上

はとどまることはない状況でもあります。 

  そこで、小・中学生の児童生徒へのお金に関

する授業や家庭との連携で今のうちから時代

に備えた「お金の勉強」、金融リテラシーに繋

げていくべきと考えますが、現況についてと、

必要性に対する認識と見解を伺う。 

 

（１）認知症高齢者支援のひとつとして 

  2024 年 1 月に自動販売機を活用して”道迷

い”感知対応による認知症高齢者等が行方不明

になった場合の関係機関との協力体制の構築

に繋がる支援ネットワーク事業が宜野湾市で

発表されました。本市においても同様に取り組

んでいくべきと考えますが、認識と見解を伺

う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

指 導 部 長 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自殺予防対策について 

（１）離島県である沖縄のリスクや災害後の県外

からの支援の困難さを鑑みると、県全体での防

災減災への取り組み強化を県や国へ強く要望

や連携を働きかける必要があると考える。ま

た、沖縄地方の地震調査や研究が遅れていると

の指摘もある。沖縄県市長会会長として、県や

国へ働きかけを要望するが、市長の見解を伺

う。 

 

（２）液状化について 

 ①本市の液状化被害の想定を伺う。 

 ②液状化対策への見解を伺う。 

 ③潮乃森における液状化対策を伺う。 

 

（３）令和 3 年第 413 回定例会一般質問で取り

上げた、市内の特別支援学校の福祉避難所とし

ての検討状況を伺う。 

 

（４）福祉避難所の確保や指定避難所における要

配慮者の受け入れへの合理的配慮の検討強化

へ、今後の方針を伺う。 

 

（５）先進地である宮崎県宮崎市のように、福祉

防災係の設置か、庁内での福祉と防災に精通す

る人材育成等を提案するが見解を伺う。 

 

（６）在宅医療が必要な方々への、非常用電源確

保への補助や支援を伺う。 

 

（１）第 2次沖縄市自殺対策計画策定について 

 ①第 1 次沖縄市自殺対策計画の評価と課題を

伺う。 

 ②国の新たな自殺総合対策大綱を踏まえ、新た

に計画を見直す際のポイントを伺う。 

 ③こどもの自殺予防対策について、本市の取り

組みを伺う。 

 ④児童生徒の「心の健康診断」として、ひとり

一台端末と RAMPS（自殺リスク評価 IT ツ

ール）を活用することへの見解を伺う。 

 ⑤NPO 法人自殺対策支援センター「ライフリ

ンク」との連携自治体事業の協定について提

案するが、見解を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．福祉のまちづくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宅配物の再配達の削減に

ついて 

 

（１）障がい者手帳アプリの「ミライロ ID」の

活用について、令和 3 年第 417 回定例会一般

質問でも取り上げましたが、導入について検討

状況を伺う。 

 

（２）高齢者等の聴こえにくい方への支援につい

て 

 ①市役所等の公共施設での聞こえの支援が必

要な方へ、どのような支援を行っているか伺

う。 

 ②軟骨伝導イヤホンの導入が全国の自治体で

進んでいる。本市での導入へ見解を伺う。 

 

（３）福祉サービスにおける駐車場確保について 

 ①居宅型等、利用者の自宅に訪問し福祉サービ

スや相談業務を行う際に、事業者側は駐車場

の確保に苦慮することがあると伺います。現

状、課題を伺います。 

 ②愛知県春日井市や豊田市では、民間のスーパ

ーや空き駐車場の協力事業者と連携し、駐車

場確保に取り組んでいます。本市でも導入を

提案するが見解を伺う。 

 

（１）物流の 2024 年問題や CO2 削減の観点か

ら、宅配物の再配達の削減に国を挙げて取り組

みが進められています。以下伺う。 

 ①本市における再配達削減への取り組みの現

状を伺います。 

 ②国による宅配ボックス設置への支援策があ

るか伺う。 

 ③他の自治体では簡易宅配ボックスの配布や、

設置補助金、公共施設への宅配便ロッカーの

設置などの事例が見られる。本市での取り組

みへの今後の見解を伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．企業誘致について 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．自治会行政について 

 

（１）施政方針 P18 本市の新たな立地企業の優

遇措置について伺う。 

 

（１）施政方針 P24 登川 38 号線の用地購入、

及び物件移転補償について 

 ①始点側、終点側どこから行うのか伺う。 

 ②今後の事業計画について伺う。 

 

（１）施政方針 P24 池原市営住宅の再生団地計

画について 

 ①再生団地計画とは何か伺う。 

 ②今後の事業計画について伺う。 

 

（１）池原地域の悪臭について 

 ①池原自治会から悪臭についての現状と相談

はあったのか伺う。 

 ②市は悪臭について測定はしたのか。また結果

について伺う。 

 ③悪臭の基準値について伺う。 

 ④市はどのような対応を行ったのか。また今後

の対応について伺う。 

 

（１）松本地区学習等供用施設の実施設計と今後

の事業計画について伺う。 

 

（２）公民館建設について 

 ①建設資金は防衛予算なのか。防衛予算であれ

ば何条なのか伺う。 

 ②建築面積と定額補助額について伺う。 

 ③定額補助金の改定年度について伺う。 

 ④現在の㎡当たりの建築単価について伺う。 

 ⑤防衛補助以外の補助金はあるのか伺う。 

 ⑥市と地元負担金の割合について伺う。 

 ⑦地元負担金 0 で防衛補助金と市の予算で建

設できないか伺う。 

 ⑧市は今後の公民館建設事業についてどのよ

うに考えているのか。また建て替え計画等は

作成されているのか伺う。 

 ⑨市は公民館をどのように捉えているのか伺

う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．重要土地等調査法につい

て 

 

令和 4年 9月 20日に施行された重要土地等調

査法に基づき、政府は令和 5 年 12 月 26 日「特

別注視区域」「注視区域」について、嘉手納飛行

場、嘉手納弾薬庫、泡瀬通信施設等を含む県内 21

市町村、31 カ所を含む指定候補地として有識者

らでつくる土地等利用状況審議会に提示した。 

審議会で示された 4 回目の指定に係るスケジュ

ールでは、 

・12 月下旬～約 1 カ月間、関係地方公共団体へ

区域図（案）を送付意見聴取。 

・2月頃意見聴取結果の整理。 

・爾後、関係行政機関の長と協議 →第 9回土地

等利用状況審議会→ 4 回目の区域指定の内閣

総理大臣告示 （官報掲載）となっている。 

 

（１）内閣府通知について以下伺う。 

 ①内閣府から区域指定候補となっている旨の

通知はいつ、どのような方法であったか。 

 ②沖縄市に関係する区域指定候補施設を明ら

かにされたい。 

 ③これら施設が候補地とされることについて

どのような説明がなされているのか伺う。 

 ④通知では、今後のスケジュールについてどの

ような説明が行われたのか詳細について明

らかにされたい。 

 

（２）重要土地等調査法・区域指定に関する内閣

府説明について 

 ①今回示された施設が、なぜ候補地として指定

されたのかその理由について明らかにされ

たい。 

 ②指定区域住民及び指定区域外住民への影響

について、どのような規制が生じるのか内

閣府からの説明はなされたのか。説明があ

ったのであれば詳細について明らかにされ

たい。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．重要土地等調査法につい

て 

 

 ③重要土地調査法では、特別注視区域内の土地

や床面積 200 ㎡以上の建物の売買取引につ

いて、契約締結から 2週間以内に売主・買主

の双方から事前届け出等、罰則を伴う義務が

課せられている。土地等の所有者等が注視区

域等の範囲を明確に把握するための手段と

して、内閣府からはどのような説明がなされ

たのか伺う。 

 ④注視区域に指定された後、内閣総理大臣が土

地利用状況を調整することになるが（法 6

条）、必要に応じて「関係行政機関の長、関

係地方公共団体の長、その他の執行機関」に

対して、土地利用者その他の関係者に関する

氏名又は名称、住所、本籍又は国籍、生年月

日、連絡先、性別に関する情報の提供を求め

ることができる（法 7条、施行令 2条）とし

ている。 

  ア．提供される情報には「連絡先」が含まれ

ている。「連絡先」とは、どういった類で

どこまで求めているのか明らかにされた

い。 

  イ．情報提供を求める先が、「関係行政機関」

「その他の執行機関」とあるが、自治体だ

けでなくどのような機関が該当するのか。 

 ⑤法 6 条、法 7 条の調査を行ったが、さらに

調査が必要な場合、内閣総理大臣は、「土地

利用者その他の関係者」に対し、土地等利用

に関する報告・資料提供を求めることができ

る（法 8条）。となっているが、「その他関

係者」について示されたい。 

 ⑥法 6条～8条の調査の結果、ある土地が「機

能阻害行為」に供され、またはそのおそれが

あると内閣総理大臣が判断したときは、土地

利用者などに対して必要な措置を執るよう

勧告し（法 9条 1項）、正当な理由なく勧告

に従わない者には命令することができる（法

9条 1項）。ここにいう「機能阻害行為」と

はどのような行為がそれに当たるのか、内閣

府からの説明はあったのか。あったのであれ

ばその内容について伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．重要土地等調査法につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自治公民館建設事業につ

いて 

 

 ⑦区域図（案）が示されている。現段階で「特

別注視区域」「注視区域」の影響を受ける範

囲（大字別）と人口を明らかにされたい。 

 

（３）内閣府による意見聴取について 

①土地等利用状況審議会に示されたスケジュ

ールでは、12 月下旬から 1 月までの間に意

見聴取となっている。 

重要土地等調査法に基づく基本方針に示さ

れている注視区域の指定に係る意見照会へ

の回答は行ったのか伺う。 

 ②回答するにあたり、沖縄市ではどのような調

査を行ったのか。 

 ③意見照会への回答内容について詳細を示さ

されたい。 

 

（４）区域指定された後の市の対応方針について 

 ①法 22条に基づく情報提供以外の協力依頼が

あった場合市としてどう対応するのか。 

 ②提供した個人情報の取扱いについて、本人へ

の通知は行うのか。通知しない場合の根拠に

ついて示されたい。 

 ③個人情報を提供（第 3者提供、目的外使用）

の場合当該本人の開示請求についての対応

取り扱いについて示されたい。 

 ④重要土地調査法に関する市民等への告知の

方法は。また、住民説明会は行うのか伺う。 

 ⑤住民等からの問い合わせ等に関する受付窓

口はどこが担うのか。 

 

（５）重要土地等調査法に関する桑江市長の見解

を伺う。 

 

（１）山里公民館建設事業に関するこれまでの経

過について詳細を示されたい。 

 

（２）松本公民館建設事業に関するこれまでの詳

細な経過について示されたい。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．農地利用の具体化を示す

「地域計画」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．建設行政について 

 

（１）これまでの⼈・農地プランにおける「地域

農業の将来の在り方」に加え、地域ごとの農地

利用の「目標地図」を策定しなければいけない

ようだが、「地域計画」とはどのようなものな

のか詳細を示されたい。 

 

（２）「地域計画」に添付される「目標地図」と

はどのようなものなのか伺う。 

 

（３）「地域計画」の策定から実行までの流れに

ついて説明されたい。 

 

（１）工事請負契約について、建築工事、電気設

備、機械設備工事に細分化し、それぞれに専門

工事業者に発注しているが、造園・緑化に関し

ても分離発注することは可能か。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食費について 

 

（１）本市庁舎市民サービスについて 

 ①1 階サービスカウンターの業務について伺

う。 

 ②年間で総合案内の問い合わせ件数を伺う。 

 ③複数の用で来所された高齢者や視覚障害、聴

覚障害、肢体不自由者、発達障害などの方が

次から次へと送りまわされて適切な窓口に

なかなかたどり着けないことが多々あるよ

うです。そのようなときの対応をどのように

するのか伺う。 

 

（２）AI搭載のロボットの導入について 

 ①本庁の市民サービス向上に AI搭載のロボッ

トの導入ができないか伺う。 

 ②AI 搭載のロボットの導入で職員の業務軽減

になると思われます。当局の見解を伺う。 

 

（１）本市では昨年、学校給食費の値上げを補正

して保護者負担を軽減しました。以下伺う。 

 ①令和 6 年度の小中学校、幼稚園の学校給食

費、保護者負担を軽減するため助成ができな

いのか伺う。 

 ②県内では学校給食費を無償化にする市町村

が増えています。本市では給食費を「半額助

成」もしくは、「全額」無償化にできないか

本市の見解を伺う。 

 ③本市各地域で学校給食費の半額支援を求め

る署名活動が広がっています。それだけ市民

の声は高いと思われます。市長の見解を伺

う。 

 

（２）沖縄市立学校給食費支援事業とはどのよう

なものか伺う。 

 

（３）本市、第一調理場給食センターについて 

 ①第一調理場に入る入口の看板がなくなった

理由を伺う。 

 ②今後設置の予定があるのか伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．建設行政について 

 

（１）泡瀬小学校通学路について 

 ①泡瀬小学校の横を通る排水路の側面から木

が生い茂っています。そこを通過する歩行者

も自動車も、生い茂った樹木が死角となり、

危険な状態だと感じます。木の伐採ができな

いか伺う。 

 ②排水路には泡瀬小学校に入る橋が架かって

います。その橋を拡張して歩道の建設ができ

ないか伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．基地・平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．ジェンダー問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．高齢者福祉について 

 

（１）市長の政治姿勢について 

米軍や自衛隊基地周辺などの土地取引を規

制する「重要土地等調査法」の対象に、県内

では 39カ所が指定されている。昨年 12月末

には、新たに 21 市町村、31 カ所が指定候補

地として提示され、北谷町と嘉手納町の町民

が住むほぼ全域、那覇市内の米軍・自衛隊基

地の周辺地域も「特別注視区域」に挙がって

いる。基地周辺住民は軍用機の事故や爆音、

環境汚染、軍関係者の犯罪などの被害で苦し

んでいる。沖縄では、米軍の占領、土地強奪

で住んでいた土地を奪われ、基地周辺での暮

らしを余儀なくされてきた住民を監視対象に

することは言語道断である。本市の基地周辺

住民を監視下に置き、市民の権利を著しく制

約し、不動産取引にも重大な影響を及ぼす可

能性がある「特別注視区域」指定について 

① 「重要土地等調査法」に対する市長の見解

を伺う。 

 

（１）女性幹部職員の登用の遅れについて 

 ①市の職員における女性管理職の割合につい

て 

  ア．沖縄市役所における管理職、課長級、

次長級、部長級の女性の人数と割合を伺

う。 

 ②女性が多い会計年度任用職員の処遇改善に

ついて 

  ア．常勤職員と非常勤職員の男女の給与差

について伺う。 

 

（１）高齢者保健福祉計画（第9期介護保険事

業計画）について 

 ①介護サービスの「抑制」について伺う。 

 ②保険料改定の基本的考えについて伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．高齢者福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

（２）訪問介護報酬の引下げ、利用料2割負担

の対象者拡大、要介護1・2の在宅サービスの

保険給付外し、ケアプラン作成の有料化など

利用者や事業者に困難をもたらす介護保険制

度の改変を今後行わないよう国に求めるべき

と考えるが市長の見解を伺う。 

 

（３）補聴器購入助成について 

 ①沖縄市高齢者等実態調査を受けて、補聴器

購入助成に向けた市の検討状況について伺

う。 

 

（１）学校給食費の無償化について 

 ①学校給食費の無償化の意義について伺う。 

 ②小中学校での永続的な無償化について伺

う。 

 

（１）気候危機対策のさらなる充実を 

 ①気候市民会議の設置について伺う。 

 ②住宅断熱化補助制度の導入について伺う。 

 ③省エネの専門家等による相談窓口の開設に

ついて伺う。 

 ④水道施設を活用した小水力発電の導入につ

いて伺う。 

 

（１）国民健康保険料について 

 ①子どもの均等割の無償化について伺う。 

 ②高すぎる国民健康保険料の引下げについて

伺う。 

 

（２）こども医療費助成について 

 ①全国的にも18歳までの医療費無償化が進

んでいることから本市での拡充を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

７．働き方改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

８．デジタル行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
９．市街地活性化について 

 

 

 

 

 

 
１０．水道行政について 

 

（１）人を大切にする働き方への改革に向けて、

市としてあらゆる分野で賃上げを促進するこ

とについて 

①市の会計年度任用職員、指定管理、市の契

約・発注業務等に関する労働者の賃上げを

促進することについて伺う。 

 ②ケア労働者の賃上げを支援することについ

て伺う。 

  ア．保育士 

  イ．介護士 

 ③公契約条例の制定について伺う。 

 

（１）デジタル・トランスフォーメーション（Ｄ

Ｘ）推進計画について 

 ①行政手続のオンライン化が目指すものと市

役所の窓口業務の役割について伺う。 

 ②情報システムの標準化・共通化について伺 

う。 

 ③今後の個人情報保護の在り方について伺 

う。 

 

（１）商店街の活性化について 

 ①現状と対策について伺う。 

 ②駐車場等への補助拡大について伺う。 

 ③商店街独自の取り組みに補助を拡大しては

どうか伺う。 

 ④銀天街の活性化について伺う。 

 

（１）県企業局による水道料金の値上げの背景

と見解について伺う。 

 

（２）PFOS 等対策のために停止していた中部

の取水源からの取水を行うとのことだが、安

全性の問題について伺う。 

 

（３）渇水対策について伺う。 

 

（４）災害時の給水計画と課題について伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１１．消防行政について 

 

（１）消防力の整備指針について、見解と取組

を伺う。 

 

（２）「高機能消防指令システム」及び「消防

救急デジタル無線」の一体運用更新事業につ

いて伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．教育福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．上下水道行政について 

 

（１）不登校子ども、青少年の支援について。 

 ①市内小中学校の不登校の実情を伺う。 

 ②起立性調節障害、心因性障害とは、不登校児

童生徒の情報収集、どこにもつながっていな

い児童生徒を把握しているか伺う。 

 ③適応指導教室「すだち」とは、運営状況、現

状と課題を伺う。 

 ④市内民間事業者、ホップステップクラブ、フ

リースペースゆめさきの事業内容、現状と課

題を伺う。 

 ⑤沖縄市青少年センター及び沖縄市立教育研

究所等関係する組織の統合について、現状を

伺う。 

 

（１）契約、入札等について伺う。 

 ①設計書の事後公表について、沖縄県では実施

されているが、本市で実施する予定はあるの

か伺う。 

 ②本市優良工事の表彰について、市長部局や教

育委員会が所管となる部署のみで表彰され

ている傾向が見られるが、上下水道局発注工

事は対象になっているのか伺う。 

 ③総合評価方式の入札について、実施していな

い理由を伺う。 

 ④本市優良工事表彰の重要性、価値を高めるた

めには総合評価方式の入札制度を導入する

べきではないか。また同制度を導入すること

で業者、技術者の育成や公共工事の品質確保

など、発注者、受注者において、デメリット

はないのではないか伺う。 

 

（１）上水道維持管理について伺う。 

 ①県企業局が管理する管路が老朽化に伴い破

損する事故が発生したが、本市が管理する管

路の現状は。また、老朽化対策を実施してい

る現状、そして進捗を伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公園行政について 

 

 

 

６．都市整備行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７・災害時における生活用水

確保対策について 

 

（１）本市道維持管理等について。 

 ①市道国税庁西側線に設置された間知ブロッ

ク擁壁に大きなクラック等が見られるが、原

因を特定しているのか。また、当該箇所は県

指定の土砂災害警戒区域に隣接しているが、

道路管理者として、現状の安全性をどのよう

に考えているのか伺う。 

 ②道路災害防除事業について、2月補正で約 4

億円の減額補正が行われ、工法変更が発生し

たことが要因であると説明されているが、具

体的に設計完了時の成果、変更に至った経

緯、理由を伺う。 

 

（１）市内公園の整備について伺う。 

 ①未整備の公園はあるのか。また、未整備の公

園はいつ整備されるのか伺う。 

 

（１）無電柱化推進計画について伺う。 

 ①現在の計画で示された路線（市道）以外に整

備する予定はあるのか伺う。 

 ②無電柱化の実施（工事）はいつから予定して

いるのか。また、実施する事業課及び財源に

ついて伺う。 

 ③道路景観事業において整備した路線は、無電

柱化の路線、そうでない路線があるが、理由

を伺う。こどもの国周辺の市道は積極的に電

線地中化を実施するべきではないか、見解を

伺う。 

 

（１）災害時の雑用水等について伺う。 

 ①市内公共、民間の井戸の有無の調査が行われ

ているか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

（１）施政方針 P10の待機児童の解消について 

 ①保育士試験対策講座の実施とあるが、以下伺

う。 

  ア．予算 

  イ．目標人数 

  ウ．周知方法 

 ②県外保育人材の移住費用の助成とあるが、以

下伺う。 

  ア．予算 

  イ．目標人数 

  ウ．周知方法 

 ③保育支援者の配置を具体的にどう支援する

のか伺う。 

 ④年休・休憩取得を具体的にどう支援するのか

伺う。 

 ⑤本市が目指す、保育士が働きやすい環境とは

どんな環境を想定しているのか伺う。 

 

（２）施政方針 P10 の認可外保育施設の支援に

ついて 

 ①保育の質の向上を図る研修の実施等に取り

組むとあるが、具体的にどういった研修を行

うのか伺う。 

 

（３）施政方針 P18の企業誘致について 

 ①少年院跡地の用途地域の課題とはどういっ

た課題なのか、またどう解決していく予定な

のか伺う。 

 ②早期の活用に向けて、推進体制の検討と答弁

があったが、現時点でどのような検討を行っ

ているのか伺う。 

 ③地主との関係構築を進めてまいりますと答

弁があったが、令和 5年度に意見交換などは

行ったのか。行ったのであれば、どういった

意見があったのか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．子ども子育て支援行政に

関して 

 

（１）ベビーミルク支援に関して 

 ①ベビーミルク支援とは何か伺う。 

 ②本市においてはベビーミルク支援が必要な

家庭・世帯はどの程度あるのか実態調査等を

行ったことがあるのか伺う。 

 ③令和 2 年度～令和 5 年度の 3 年間でミルク

の購入に困っている家庭・世帯からの相談件

数を伺う。また、相談を受けた際、どのよう

な対応をしているのか伺う。 

 ④③の結果を鑑み、本市もベビーミルク支援を

必要とする家庭・世帯へ実施できないのか伺

う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針 P24 ページ 住

環境の向上について 

 

（１）空家等対策の推進に関する特別措置法

の一部を改正する法律が令和 5 年 12 月 13

日より施行され、特定空家に加えて管理不

全空家も市区町村からの指導・勧告の対象

となりました。そこで本市の空家対策につ

いて以下を伺います 

 ①改正内容について伺う  

 ②空家の状況について  

  ア．件数を伺う  

  イ．空家の多い地域を伺う  

  ウ．空家の主な理由について伺う  

  エ．空家バンク事業の概要と実績を伺う  

 ③沖縄市空家等除却補助金について 

  ア．補助内容について伺う 

  イ．対象となる建物数を伺う 

  ウ．所有者不明の空家について地主が申請で

きるのか伺う 

 ④周知方法について 

  ア．法の改正と空家等除却補助金の周知につ

いては対象となる建物の所有者や地主、業

者に対しても直接の周知ができないか伺

う 

イ．相談に来られた市民に対して市内事業者

の紹介は可能か伺う。 

⑤空家を利活用できる補助も必要と考えるが

当局の見解を伺う 

 

（２）山里自治会から平成 29年に放置車両の撤

去について要請が出され 7 年の間解決に至ら

なかった。そこで放置車両に対して以下を伺い

ます。 

 ①公道における放置車両への対応と成果につ

いて伺います 

 ②市内における放置車両の現状について 

  ア．台数について伺う 

  イ．放置年数について伺う 

  ウ．所有者不明（ナンバープレート無い）の

台数について伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針 P24 ページ 住

環境の向上について 

 

 

 

２．教育行政について 

 

③山里自治会から撤去要請が出されてこれま

で行った対応と課題について伺う 

④撤去勧告など適切な手続きをすれば車の処

分は可能だと考えるが当局の見解を伺う 

 

（１）R2第 412回 沖縄市議会定例会において

本員の一般質問で取り上げた通学カバン「ラン

ドセル」の選択化について以下を伺います。 

 ①就学援助「新入学学用品費」の児童一人の支

給額を伺う 

②家庭の負担軽減が図れるような指導助言に

努めると答弁しているが、取り組み内容と成

果について伺う 

③ランドセル以外の通学カバンを使っている

児童はいるのか現状を伺う 

④沖縄市教育委員会として通学カバン（ランド

セルなど）を自由に選択できると市内の学校

に文書で周知する事は可能か伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．沖縄市の産業文化につい

て 

  

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

３．消防行政について 

 

 

 

 
４．桑江市長の公約について 

 

（１）泡瀬地域の塩田、製塩の歴史を教えて下さ

い。 

 

 

（１）我が市における太陽光パネル（発電）の公

共施設への設置状況を伺う。 

 ①市内に何か所あるか。 

 ②最も初期に設置された所は。 

 

 

（１）上記市内各施設に設置されている太陽光パ

ネルから発火した場合の対応はなされている

か。詳細を伺う。 

 

 

（１）令和4年4月24日に施行された沖縄市長選

挙、その際市民に配布された選挙公報に示され

た桑江市長の「三大無料化」の進捗を伺う。 

 ①自治会保安灯電気料金無料化の進捗状況 

 ②市民18歳まで医療費無料化の進捗状況 

 ③沖縄こどもの国市内のこども達の入園料無 

料化の進捗状況 

 

（２）令和4年4月24日に施行された沖縄市長選

挙、その際市民に配布された選挙公報に示され

た桑江市長の「三大公約」の進捗を伺う。 

 ①沖縄こどもの国整備拡張ナイト ZOOの進捗

状況 

 ②胡屋地区交通結節点の整備「バスタプロジェ

クト」の進捗状況 

 ③新火葬場の建設の進捗状況 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

１．地域防災について 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．重要土地等調査法につい

て 

（１）津波避難場所について 

 ①緊急一時的に避難する所について 

  ア．津波避難施設 

  イ．津波避難場所 

  ウ．民間津波避難場所 

 ②緊急一時避難する場所の課題について 

 ③周知方法や訓練方法について 

 

（１）水道水の PFAS汚染について 

 ①取水場所の変更に伴う水質の変化について

伺う。 

 ②水道水の安定供給と水質についてどのよう

に考えているのか伺う。 

 ③市民に対する周知はどのように行うのか伺

う。 

 

（１）学校教育施設の整備について 

 ①高原小学校の運動場の整備について 

  ア．整備に至った経緯について伺う。 

  イ．整備内容スケジュールについて伺う。 

  ウ．整備期間中の安全対策 

 

（２）学力向上について 

 ①コロナ禍の影響で学力への影響はあるのか

伺う。 

 ②学力向上のためにどのような対策を行って

いるのか伺う。 

 ③ICTを活用した個別支援体制はどうか伺う。 

 ④課題があれば伺う。 

 

（１）重要施設周辺及び国境離島等における土地

等の利用状況の調査及び利用の規制等に関す

る法律（以下、重要土地等調査法）について伺

う。 

 ①注視区域は政府が基本方針で定めることに

なっていることについて。 

  ア．沖縄市の注視区域指定された米軍基地

名、自衛隊名、海上保安庁名等の施設名に

ついて伺う。 

  イ．市内で注視区域に指定された地域、指定

から外れている地域について伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

４．重要土地等調査法につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

６．建設行政について 

 ②特別注視区域は特定重要施設である場合、内

閣総理大臣が基本方針を定めることになっ

ていることについて。 

  ア．沖縄市の特別注視区域指定された米軍基

地名、自衛隊名、海上保安庁名等の施設名

について伺う。 

  イ．市内で特別注視区域に指定された地域、

指定から外れている地域について伺う。 

  ウ．特別注視区域で届け出の対象となる契約

とは何か伺う。 

 ③注視区域、または特別注視区域指定に関する

政府から意見聴取等について 

  ア．政府から「意見聴取」、または「協議」、

「調整」はあったのか伺う。 

  イ．重要土地等調査法の説明会が必要と思う

が、沖縄市において意見聴取等に向けて市

民向けの説明会を求めることは可能か伺

う。 

 ④同法で国から市へ市民の個人情報等の提供

依頼があった場合の対応について伺う。 

  ア．国へ個人情報を提供した場合、提供され

た方への報告等はあるのか伺う。 

  イ．市民のどのような個人情報の提供があっ

たのか開示方法について伺う。 

 ⑤同法に関して市として課題はあるのか伺う。 

 

（１）要支援者等の移動支援について 

 ①高齢者の日常生活における移動について課

題を伺う。 

 ②沖縄市の事例等があれば伺う。 

 

（１）東部海浜開発事業について 

 ①国の事業について 

  ア．過去 10年間の事業内容・事業費につい

て 

  イ．国の令和 6年度以降の事業内容とスケジ

ュールについて（国の事業はあと何年で完

成すると考えているのか） 

  ウ．これまでの事業費総額と今後の予算規模

について伺う。 

  エ．沖縄市は国に対して今後どのような働き

かけをするのか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

６．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．沖縄アリーナについて 

 ②県の事業について 

  ア．過去 10年間の事業内容・事業費につい

て 

  イ．県の令和 6年度以降の事業内容とスケジ

ュールについて（県の事業はあと何年で完

成すると考えているのか） 

  ウ．これまでの事業費総額と今後の予算規模

について伺う。 

  エ．沖縄市は県に対して今後どのような働き

かけをするのか伺う。 

 ③沖縄市の事業について 

  ア．過去 10年間の事業内容・事業費につい

て 

  イ．市の令和 6年度以降の事業内容とスケジ

ュールについて 

  ウ．これまでの事業費の総額と今後の予算規

模について伺う。 

 ④施政方針（P.3）「潮乃森の早期完成に向け、

困難と対峙する覚悟」について 

  ア．市長の考える現状、課題について伺う。 

  イ．自然と開発のバランス、共生についてど

う考えているのか伺う。 

 

（１）沖縄アリーナに隣接する駐車場について 

 ①現在の整備状況について伺う。 

 ②所管課、管理方法はどのように想定している

のか伺う。これまでのコザ運動公園との違い

があれば伺う。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

１．施政方針 

 教育行政、保育行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

（１）P12 学力の向上につきましては、一人一

人に応じたきめ細やかな学習支援をおこなう

ため小学校に学習支援員、中学校に「ひやみか

ち教室」を実施し、個別最適な学びを提供しま

す。について 

 ①学習支援員は何人必要か伺う 

 ②現状は何人か伺う 

 ③各学校からの要望の人数を伺う 

 

（２）P13 特別な支援が必要な児童生徒につき

ましては、障がいの有無にかかわらず、ともに

学ぶことができるよう、療育的支援コーディネ

ーターや特別支援教育補助者等を配置するに

ついて 

 ①特別な支援の必要な生徒は、小学校、中学校

でそれぞれ何人か 

 ②必要な支援員は何人で、一つの学校に何人か

伺う 

 ③各学校からの要望の人数を伺う 

 ④近隣の市町村の特別支援員や補助者の配置

状況はどうか伺う 

 ⑤処遇改善が必要だと思うが伺う 

 

（３）会計年度任用職員の学校内での駐車料金見

直しについて 

 

（４）P10待機児童の解消につきましては、保育

人材の確保に向け、・・・保育士が働きやすい

環境づくりに向け、保育支援者の配置や年休・

休憩取得等を支援します。について 

 ①具体的にどのような支援があるか伺う 

 ②処遇改善が必要だと思うがどうか伺う 

 

（１）母親が二人目以降の出産で育休に入った時

に自宅にいるので、保育に欠けないと判断され

て、上の子供が退園させられる育休退園がある

と聞きましたが、沖縄市の状況を伺う 

 ①現状どうか伺う 

 ②対策はどうか伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）こども誰でも通園制度が令和 8年よりスタ

ートするようです。 

 ①どのような通園制度なのか伺う 

 ②沖縄市の現状はどうか 

 ③それまでの課題や対策について伺う 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．特殊詐欺について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．再犯防止推進計画につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．街区公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．泡瀬塩田跡地について 

 

（１）2024 年 2 月 5 日沖縄タイムス朝刊に、

「2023 年の特殊詐欺の被害認知件数は 48 件

となり、前年比の 3倍超であることが、県警の

まとめで分かった。被害総額は約 2 億円に上

る」という記事を目にした。特殊詐欺について、

以下伺う。 

 ①本市の被害状況並びに相談件数について伺

う。 

 ②特殊詐欺を未然に防ぐための本市の啓発活

動について伺う。 

 ③本市と沖縄署、その他関係機関との連携につ

いて伺う。 

 

（１）再犯防止推進計画について、以下伺う。 

 ①令和5年3月に第二次再犯防止推進計画が閣

議決定され、7 つの重点課題について 96 の

具体的な施策が盛り込まれているようです。

令和5年9月の定例会において大城隼議員よ

り「再犯防止計画策定」について一般質問が

ありましたが、進捗状況並びに令和 6年度の

取り組みについて伺う。 

 ②再犯防止推進計画の目的について伺う。 

 ③学校、関係機関並びに保護司会との連携につ

いて伺う。 

 

（１）街区公園について以下伺う。 

 ①街区内に居住する者の利用に供する目的で

設置されている街区公園について、利用状況

について伺う。 

 ②泡瀬ビジュルは平時より参拝者が多く訪れ

ますが、駐車場がなく付近住民から苦情が

多々あるようです。住民サービスの面から、

ビジュル公園の一部を駐車場として利用で

きないか伺う。 

 

（１）泡瀬塩田跡地について、以下伺う。 

 ①泡瀬塩田跡地の利活用について、見解を伺

う。 

 ②泡瀬の塩田跡地について、これまで地域から

の要望はなかったか伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

４．泡瀬塩田跡地について 

 

 

 

 

 

 

 

５．市制 50周年について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水産業振興について 

 

 ③「屋我地伝統マース」や「豊見城のヨネマー

ス」のように「アーシマース」も市の特産品

として位置づけた商品開発に取り組む場合、

市からの支援は受けられるか、伺う。 

 ④泡瀬塩田跡地利活用について、県や国からの

支援は受けられるか伺う。 

 

（１）市制 50周年「ビーチフェスタ」について、

以下伺う。 

 ①令和 6年度の「ビーチフェスタ」は、アクテ

ィビティや会場周辺のハード面は、これまで

以上に充実するものと期待しております。イ

ベントの内容について、以下伺う。 

  ア．砂浜や海を活用したアクティビティにつ

いて伺う。 

  イ．イベントの委託先の選定方法について伺

う。 

  ウ．既存の音楽イベント「ピースフルラブロ

ックフェスティバル」をビーチフェスタ開

催中に、50 周年記念イベントとして「潮

乃森」で開催できないか伺う。 

 

（１）「（仮称）泡瀬漁港新施設」早期実現に向

けた取り組みについて、以下伺う。 

 ①令和 5年 5月 11日付けで、市長宛に沖縄市

漁業協同組合代表理事の小渡組合長より、当

該施設への早期実現に向けた要請があった

と聞いておりますが、要請の内容について伺

う。 

 ②会派令明、仲宗根会派長の代表質問でもあり

ましたが、「（仮称）海の駅」の整備につい

て、何が障害になっているのか伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

６．水産業振興について 

 

③第 4次沖縄市総合計画基本構想・前期基本計

画の中に、都市像 4．人と資源を活かし産業

の力づよい成長を支えるまち、基本方向 4．

多様な産業と連携する持続可能な農水産業

を振興するとあります。以下伺う。 

  ア．持続可能な水産業とは何か、具体的に伺

う。 

  イ．「（仮称）泡瀬漁港新施設の整備により、

沖縄市漁業協同組合の経営基盤の確立と

強化が高められると認識するが、見解を伺

う。 

  ウ．全庁的に取り組まなければ当該施設の早

期実現は厳しいと考えるが、見解を伺う。 

  エ．当該施設の早期実現に向けて、核となる

部署はどこになるか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化財について  

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

（１）西森公園整備について 

 ①令和 5 年度に空洞調査を実施されているが

調査結果を伺う。 

 ②令和5年度の調査を元に令和6年度は取り組

むのか伺う。 

 ③西森公園整備計画についてタイムスケジュ

ールを伺う。 

 

（２）公園駐車場の放置車両について 

 ①都市公園や公園施設における放置車両は、何 

台あるのか伺う。 

②放置車両に対しどのような対応をおこなっ

ているのか伺う。 

③沖縄市都市公園条例には、放置車両に関する

項目がありませんが、条例改正含め見解を伺

う。 

④今後の放置車両に対する対応を伺う。 

 

（１）国指定名勝「アマミクヌムイ」に追加指定

された越来グスクについて 

 ①実施設計について駐車場・案内板とありまし

たが具体的な内容について伺う。 

 ②基本設計から実施設計に至るまでの地域と

の連携や市民からの意見等行っているのか

伺う。 

 

（１）待機児童の解消について 

 ①保育士試験対策講座の実施について伺う。 

 ②県外保育人材の移住費用の助成等に取り組

むとあるが具体的な内容を伺う。 

 ③保育支援者の配置や年休、休憩取得等を支援

するとは、どのような取り組みとなっている

のか伺う。 

 ④認可保育・認可外保育等の保育士の状況を伺

う。 

 ⑤保育士等確保に向け「保育施設等就職説明

会・面接会」を開催しているがこれまでの実

績を伺う。 

 ⑥今後の課題を伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．こども・子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

（１）こどもの居場所について、自治会における

学習支援とはどのような取り組みなのか伺う。 

 

（２）放課後の居場所づくりについて 

 ①新たに自治会等に専門スタッフを配置する

とあるが具体的な内容を伺う。 

 ②人材確保に対する取り組みを伺う。 

 ③居場所に望む事をこども達から意見や要望

等の聞き取りは行ったのか伺う。 

 

（１）学校現場について 

 ①学校内にある公衆電話について。テレフォン

カードが使えない公衆電話になった経緯を

伺う。 

 ②テレフォンカードが使える公衆電話にもど

す事が出来るのか伺う。 

 ③駐車料金に関する支払方法を伺う。 

 ④令和 5 年度の駐車料金の徴収額と使途につ

いて伺う。 

 ⑤駐車料金を徴収する事で校舎等の維持管理

は、学校側の要望に対応できているのか伺

う。 

 ⑥令和 5年度の小中学校舎等の維持管理費と、

駐車料金を徴収する前の管理費との差額に

ついて伺う。 

 

（１）高齢者の日常生活における移動支援につい

て 

 ①高齢者の移動支援事業について伺う。 

 ②介護保険制度を利用している方の推移を伺

う。 

 ③要介護認定を受けていない地域高齢者に対

し、移動に関するアンケート調査を実施した

結果を伺う。 

 ④アンケート調査をもとに今後どういう取り

組みになるのか伺う。 

 

（２）地域主体の移動支援について 

 ①自治会が取り組んでいる移動支援は、いくつ

あるのか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 ②介護保険の利用を減らすには、自治会が大き

な役割を担うと考えるが見解を伺う。 

 ③移動支援への課題を本市としてどのように

捉えているのか伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．施政方針について 

 

（１）P5 世界的な紛争や自然災害は、決して対

岸の出来事ではありませんとあるが、以下伺

う。 

 ①現在の対策と計画の早期化について 

 ②災害含めた有事に対する自給率を高めた上

での食糧確保について 

 

（２）p12放課後の居場所において自治会等への

専門スタッフを配置する事とあるが、実施機関

との連携調整のスケジュール、待機児童となっ

ている保護者への離職等の防止含めた周知方

法について 

 

（３）p14 青少年スポーツ活動促進について 

  県外大会に参加する児童生徒の派遣費助成

を拡充とあるが、他市町村と比較しどのような

内容で充実させるのか。また部活関係者等への

周知方法等について 

 

（４）p18 企業誘致の推進について 

  新たに立地する企業に対する優遇措置とあ

るが、市外の事例で台湾等の企業誘致で大きな

経済効果が生み出されている中、以前台湾関連

機関と連携していくとの答弁に対する現状と

進捗について 

 

（５）p27行財政改革について 

  合理的根拠に基づく施策の推進とあるが以

下伺う。 

 ①EBPMを進める上での課題について 

 ②自治体データにおける情報共有ツールの活

用促進について 

 ③行政視察や研修等の共有、活用状況について 

④新公会計制度に向けた取組み状況と、他市町

村が行う事業シート等の行財政の分析がし

やすい取組みについて 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．施設、設備管理、周辺環

境行政について 

 

（６）「日本一の市役所」に取り組んでいくとあ

るが、以下伺う。 

 ①職員の意識向上、組織のシナジーを上げる為

の現状について 

 ②職員のモチベーション維持、向上に向けた部

署要望等について 

 ③職員エンゲージメントの向上、組織の最適化

に向けた今後について 

 

（１）中心市街地について 

 ①アベニュー双方向化事業について 

  ア．国道入口の活用検討状況について 

  イ．地域関係者への説明進捗、意見収集状況

について 

 ②国道 330 号拡幅事業に対する現状と今後に

ついて 

  ア．国への要請状況と、営業補償等について 

  イ．地域関係者への説明進捗、意見収集状況

について 

  ウ．バスタ構想含めた残地活用等の地域意見

交換状況について 

 ③ゴミ問題、治安に対する取組み進捗と今後に

ついて 

 ④商店街内への車両乗入れに関する対策の現

状と今後について 

 ⑤中活第 3 期基本計画を進める上での課題と

対応について 

 ⑥立地適正化計画と中活の相関性について 

 

（１）コザ運動公園・アリーナと周辺含めた環境

整備について 

 ①公園内駐車場における課題と対策について 

 ②立体駐車場における課題と今後の活用につ

いて 

 ③アリーナ稼働時の周辺渋滞状況と今後の対

策について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．施設、設備管理、周辺環

境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子育て環境教育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．行財政改革について 

 

（２）市内県、国有地の現状と土地交換等の活用

に向けた方針について 

 

（３）公用車等の貸出しによる財政収入増の検討

について 

 

（４）コザ運動公園含めた市内ドッグラン等の必

要性と検討について 

 

（５）サブアリーナと体育館の市民利用と最適化

について 

 

（６）公園老朽化に対する改装順序最適化につい

て 

 

（１）支援が必要な子供たちへのサポートについ

て 

 ①沖縄市の現状について 

 ②保育園等での看護師配置含めたケア状況に

ついて 

 

（２）学校区における課題と編成等の検討につい

て 

 

（３）共同親権に対する市の見解と離婚後の各種

支援について 

 

（４）学校教職員の療養状況と対策について 

 

（５）学校地域ボランティア促進に対する見解と

取組み検討について 

 

（６）不登校児童の家庭訪問含めた状況把握と分

析対策について 

 

（１）備品購入状況と工数削減を目指した取組み

について 

 

（２）SMS 等の活用による郵送物、電話等経費

削減について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

５．行財政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．災害対策について 

 

（３）自治区連携促進に向けたアプリ、LINE等

クーポン活用について 

 

（４）今後の財政見通しと PPP、PFI 等の促進

検討について 

 

（５）マイナンバーカードについて 

 ①マイナンバーカードの普及状況と今後の促

進について 

 ②マイナンバーカード利用による沖縄市サー

ビスの利便性向上、申請等のオンライン化事

業の今後について 

 

（１）通信基地局等の対策検討について 

 

（２）企業の資源(コンテナや備品等)活用含めた

BCP連携 

 

（３）女性視点での避難体制、環境整備方針の必

要性と検討について 

 

（４）避難所での被害対応状況等の情報共有の為

の方針と体制について 

 

（５）高齢者の関連死要因となる誤嚥性肺炎の対

策について 

 

（６）消火栓断水、取水インフラ崩壊への対策に

ついて 

 

（７）就労復帰の為の保育、高齢者預かり機関復

旧対応について 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 市  長 

 教 育 長 

関係部長 

 

 

1．市制施行 50周年記念式典 

沖縄市の表彰条例について 

 

 

2．沖縄市での国内総生産と 

税収入等の可能性について 

 

 

 

 

 

 

3．国内初のナイト ZOO開園 

沖縄こどもの国の歌について 

 

 

4．幼稚園の預かり保育行政 

幼保連携型こども園について 

 

 

 

 

 

 

 

5．障がい者が地域で暮らす 

農福連携型の推進について 

 

 

6．文化を成長させた先人 

池宮喜輝先生の碑について 

 

 

7．強い沖縄市経済の実現 

公設市場の可能性について 

 

 

8．世界を魅了する大会誘致 

コザ運動公園の未来について 

 

 

(1)市制施行 50周年表彰の目的・項目について 

①伝統工芸者と介護従事者等も含まれるか伺う 

 

 

(1)沖縄市の企画的視点で市内総生産について 

①市内総生産と本市の価値を伺う 

②ライドシェア導入の見解を伺う 

③法定外税等導入の可能性を伺う 

ア．法定外普通税と歴史の文化の税とは何か 

イ．法定外目的税と宿泊税導入の見解を伺う 

 

 

(1)国歌（イメージソング）について 

①新たな感動を創造すべく挑戦を伺う 

 

 

(1) 預かり保育について 

①次年度の状況と課題を伺う 

②園長の見解と今後の対策を伺う 

(2)公私連携型認定こども園について 

①幼保連携型認定こども園の特例を伺う 

②園での給食の提供はどうなるのか伺う 

 

 

(1) ユニバーサル農園の整備について 

① 現状と今後の可能性について伺う 

 

 

(1)石碑の建立の意義等について 

➀目的・時期・当局の見解を伺う 

 

 

(1)沖縄市での公設市場建設の可能性について 

①他市の状況と市場建設でのメリットを伺う 

 

 

(1)内外等の状況について 

①主な施設の収容人数を伺う 

②NBAや国体誘致の見解を伺う 

③陸橋等への看板設置は可能か伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 市  長 

 教 育 長 

関係部長 

 

 

9．ユニバーサルデザインへ 

新生・沖縄市民会館について 

 

 

10．音楽のまちづくり推進 

学校等での音楽について 

 

 

 

 

11．音楽のブランド力向上 

音楽のまちの先人等について 

 

 

12．文化財の活用を図る 

歴史と市民遺産について 

 

 

13．校舎解体工事の際に 

安慶田中の野外部活について 

 

 

14．こどもたちの夢や希望 

学校の横断幕補助金について 

 

 

15．九州で最大規模の広さ 

市立図書館の環境等について 

 

 

16．備えと強靭なまちづくり 

防災・減災対策等について 

 

 

 

(1)沖縄市民の文化福祉施設について 

①設置目的と工事計画と考え等を伺う 

 

 

(1) 保幼小中学校について 

➀音楽専科の配置状況を伺う 

②園の歌・校歌の伝え方を伺う 

③ピアノの数と調律の金額を伺う 

 

 

(1)音楽のまちとして先人達への敬意について 

①特別な音楽（イベント・人物・バンド）を伺う 

 

 

(1)地域の歴史・守り伝えたい市民遺産について 

➀市民遺産とは・守り伝えたい文化遺産を伺う 

 

 

(1)運動場横のサブグランドの活用について 

①サブグランドの整備と利用方法等を伺う 

 

 

(1)青少年の文化・スポーツ活動の支援について 

①学校側への横断幕補助金が可能かどうか伺う 

 

 

(1)施設内の緑の壁面パネル等について 

①設置の目的と維持管理の現況を伺う 

 

 

(1)沖縄市の浸水被害対策の進捗状況について 

①県道 22号線と市道高原 73号線の進捗を伺う 

 



 49 

議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．沖縄市スポーツコミッシ

ョンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．大麻・危険ドラッグにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市スポーツコミッションの取り組みにつ

いて 

 ①施政方針 P18 スポーツ合宿や大会の誘致等を

おこなう沖縄市スポーツコミッションの活動

を支援しますとあるが、沖縄市スポーツコミッ

ションとは何か伺います。 

 ②沖縄市スポーツコミッションがスポーツ合宿

や大会を誘致することでどのようなメリット

があるか。 

 ③沖縄市スポーツコミッションのこれまでの実

績を伺います。 

 ④令和 6年度の活動内容について伺います。 

 ⑤12 月議会の一般質問でも取り上げたパナソニ

ックパンサーズとの連携について、沖縄市スポ

ーツコミッションとしても何かできることは

あるのか伺います。 

 

（１）小・中学校での薬物乱用防止教育の取組につ

いて 

 ①県教育委員会から各市町村へ薬物乱用防止を

徹底する生徒指導の強化を求める通知が届い

ていると思うが、内容について伺います。 

 ②教育委員会が学校や生徒への指導について、ま

た、どのような取り組みを行っているか伺いま

す。 

 

（２）大麻グミや危険ドラッグ等などの薬物を乱用

し、体調不良で救急搬送した事例はあるか。 

 

（３）危険ドラッグや指定薬物はどこからどのよう

に入手しているのか伺います。 

 

（４）薬物の怖さ、健康への被害など学校現場や市

民へ周知啓発を定期的に発信する必要があると

思うが、取り組みについて伺います。 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．循環バスについて 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）循環バス運行について 

 ①循環バスは現在 4ルートで運行していますが、

利用状況について伺います。 

  ア．過去 3年間の利用者数について伺います。 

  イ．利用者の年齢層はどうなっているか。 

  ウ．利用者が最も多いバス停はどこか伺いま

す。 

②市役所前のバス停が発着点となっているが、バ

ス利用者の利便性向上には快適な待合環境づ

くりは大事なことだと思います。日除けや雨除

けを望む声があることから、市役所前だけでも

屋根付きバス停が必要だと本員は強く思うの

ですが、当局の見解を伺います。 

 


